



Die Justizpressestelle beim Landgericht Hagen

Vorsitzender Richter am Landgericht Hans-Robert Richthof in den Ruhestand verabschiedet



Mit Ablauf des Monats Januar 2010 ist der Vorsitzende Richter der 10. Zivilkammer des Landgerichts Hagen, Herr Hans-Robert Richthof (re.), in den Ruhestand getreten. Der Präsident des Landgerichts Hartwig Kemner hat ihm am 29.01.2010 die Urkunde über den Eintritt in den Ruhestand ausgehändigt.

Herr Richthof wurde 1945 in Bad Rothenfelde im Osnabrücker Land geboren. Er legte 1970 nach dem Studium der Rechtswissenschaften das 1. juristische Staatsexamen in Schleswig und 1973 das 2. juristische Staatsexamen in Hamburg ab. Nach einer kurzen Tätigkeit als Rechtsanwalt trat er Anfang 1974 in den richterlichen Dienst des Landes Nordrhein-Westfalen beim Landgericht Hagen ein. Nach Tätigkeiten in verschiedenen Straf- und Zivilkammern sowie beim Amtsgericht Hagen wurde Herr Richthof 1976 zum Richter am Landgericht ernannt. In der Folgezeit war er in erster Linie im Schwurgericht eingesetzt, wo er von 1982 – 1985 insbesondere Berichterstatter in einem äußerst umfangreichen Wiederaufnahmeverfahren betreffend Straftaten im Vernichtungslager Sobibor war.

Nach der Erprobung beim Oberlandesgericht Hamm 1986/1987 wurde er im Jahr 1988 zum Vorsitzenden Richter am Landgericht in Bochum befördert, wo er zunächst die Wirtschaftsstrafkammer und dann das Schwurgericht leitete. 1993 wurde Herr Richthof zum Vorsitzenden Richter am Landgericht in Hagen ernannt, wo er Vorsitzender der 7. Strafkammer, der 1. Strafkammer sowie zuletzt der 10. Zivilkammer war. Mit großem Engagement hat er viele Jahre die Interessen der Richterschaft als Mitglied des Bezirks- bzw. Hauptrichterrates sowie als Vorsitzender der Bezirksgruppe des Deutschen Richterbundes und des Richterrates beim Landgericht Hagen vertreten. Daneben war Herr Richthof lange Zeit Leiter von Referendararbeitsgemeinschaften. Bis 2000 war er zudem Dozent an der Fachhochschule für Öffentliche Verwaltung in Hagen.

Hans-Robert Richthof ist verheiratet und Vater von vier erwachsenen Kindern. Er hat vier Enkelkinder.

Mit Herrn Vorsitzenden Richter am Landgericht Richthof scheidet ein sehr angesehener und geschätzter Richter aus dem aktiven Justizdienst aus, der über 20 Jahre lang mit großem Erfolg den Vorsitz verschiedener Kammern geführt hat.

Hagen, 29.01.2010

Kontakt:

Till Deipenwisch
Pressesprecher des Landgerichts Hagen

Tel.: 02331 / 985 - 501

Fax.: 02331 / 985 - 585

E-Mail: till.deipenwisch@lg-hagen.nrw.de